

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Redacción e Imprenta:
Ambrosio de Morales, número, 6

Año XL

Miércoles 17 de Agosto de 1938

Núm. 12.865

Franqueo concertado.
Apartado de Correos, 31 — Teléfono 2814

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
16 DE AGOSTO DE 1938

En el sector de Ceñada, del frente de Valencia, se efectuó durante la noche última un reconocimiento a vanguardia de nuestra línea, recogiendo muchos fusiles y la documentación de un batallón enemigo, abandonados por los rojos en sus intentos de días pasados sobre nuestras posiciones.

En el sector de Albarracín han llevado a cabo nuestras tropas un nuevo e importante avance, arrojando a las fuerzas enemigas de sus posiciones de Nacevadilla y obligándolas a pasar a la orilla izquierda del Tajo, quedando en nuestro poder y ocupada totalmente la margen derecha del río. A la hora de dar el parte estaban dedicadas nuestras tropas a la recogida de los numerosos muertos, armamentos, material y documentación abandonados por el enemigo, habiéndose dado sepultura en el día de hoy a 255 cadáveres de los rojos.

En el sector de Valdecaballeros ha continuado la limpieza de la Sierra de la Chimenea, siendo muy grande la cantidad de milicianos que se presentan a nuestras tropas.

En el sector de Cabeza del Buey ha sido enérgicamente rechazado un contraataque de los rojos contra las posiciones últimamente ocupadas por nuestras tropas en Zarza-Capilla.

Actividad de la Aviación

En la noche del 14 al 15 fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia, Barcelona y Alicante y el día de ayer los del puerto de Barcelona, depósito de la Campsa, la zona de industrias de guerra de Badalona y objetivos militares del puerto de Villajoyosa.

Salamanca 16 de Agosto de 1938 — Tercer Año Triunfal. — De orden de S. E. — El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORRÓN.

Niños españoles

Desde el centro de la España no liberada, se prepara una nueva expedición de chicos hacia el Extranjero. En principio parece dirigida por la C. G. T. Pero los chicos no van a Francia, como podía suponerse, sino destinados a la zona francesa de Marruecos.

Buen ejemplo para hoy y mañana, entre nuestros recuerdos, el de estas expediciones organizadas exclusivamente con un fin político determinado.

La edad fijada para los chicos que serán llevados de España a Argelia, está comprendida entre los cuatro y los siete años. Mayores de edad no podrán figurar en la expedición, porque desde los doce años ya son necesarios para que tomen las armas en la cacareada «defensa de las libertades del pueblo». Claro que las toman, pero a la fuerza, arrastrados bajo pena de fusilamiento inmediato si se niegan a figurar en las filas marxistas.

Pero vamos al caso de hoy, a la nueva expedición de estos pequeños españoles, a los cuales una organización extranjera que ninguna beneficencia ha proporcionado, quiere llevarlos para sí, a su cuidado, que es tanto como confiarlos a un abandono intencional, aunque los fines políticos que se lanzan al Extranjero, sean los contrarios, porque de esta forma interesa a la campaña de agitación que todavía mueve Rusia.

Los niños españoles, en número de 500, van a ser llevados al Marruecos francés.

La expedición está organizada por una Asociación de trabajadores franceses.

Hay que hacer notar, sin embargo, que la leva de los 500 pequeños, corresponde solo a la zona del Centro, sin que toque ni de cerca ni de lejos a la zona catalana.

Son los niños de España los que andan tienen que ver en esta lucha de hoy, los que son llevados porque si

porque interesan al marxismo internacional, para ser exhibidos como banderolas de un movimiento proletario.

Pero es la pena nuestra que estos niños, exactamente igual que los que fueron llevados a Rusia, a Francia, a Méjico, a Inglaterra, volverán a llorar por España, por esta tierra nuestra, que se hace grande en el dolor en tanto ellos crecen en la miseria.

Tampoco ha de valer esto para mañana, cuando la victoria sea total.

Porque Franco, con la Falange, con España entera, sabrá hacer volver a nuestra tierra a todos los niños que nos fueron arrancados y llevados a lugares en lo que solo habíamos de conocer el hambre, el esfuerzo y la tradición.

A nuestros suscriptores

El ministro del Interior en orden del 9 de Julio de 1936 declaraba el día que hacía la prensa el frente y que no podía imponerse a los periódicos obligación económicamente imposible de cumplir, son palabras actuales, y que, la retaguardia ha de recibir con el mejor ánimo caritativas disposiciones se encaminan a atender moral y materialmente a los hombres que hacen la guerra por España.

En su consecuencia y para un fondo destinado a la compra de prensa diaria con desahogo a los combatientes se aumenta un día todas las semanas — domingo o lunes — el precio de venta del periódico, sea este por suscripción o adquirido de los vendedores.

El importe de la suma de esos cinco céntimos se entrega todas las semanas a los jefes de prensa de cada provincia con el fin indicado.

Para conocimiento claro de todos, aunque nuestros lectores, en su mayoría están enterados, divulgamos esta disposición ya que hemos comenzado a cobrar este mes a los suscriptores la demasia que esos cinco céntimos semanales suponen.

Un discurso del Caudillo

Burgos.

Las niñas musulmanas, acompañadas de sus maestras, se trasladaron a la residencia del Caudillo para saludarle.

Momento este que las niñas esperaban con gran ilusión. Durante algún tiempo permanecieron en los jardines de la residencia, donde jugaron con Carmencita Franco y los niños del ministro del Interior.

Conversé asimismo con los moros de la guardia interior, con los que recordaron escenas y paisajes de Marruecos en un diálogo lleno de emoción cordial tanto más honda cuanto que alguna de las niñas ha perdido a su padre en la actual guerra.

Seguidamente pasaron al salón de recepciones de la residencia, donde les esperaba ya el Caudillo, acompañando del ministro del Interior, señor Serrano Súñer. Las niñas saludaron a su entrada al Caudillo, brazo en alto, y con vivas a España y a Franco. Las acompañaba el coronel Sánchez Pol.

Al contemplarse en presencia del Caudillo, al que tanto han aprendido de sus conterráneos a admirar y a querer, no pudieron reprimir las lágrimas. Una de ellas, llorando de emoción, dirigió a S. E. en árabe un saludo, en el que le expresó en nombre de sus compañeras y familiares, su gratitud y su admiración, que son la admiración y la gratitud de todo Marruecos.

El Caudillo, también en árabe, contestó a las palabras de la niña con un breve discurso, en el que le agradece la visita en primer lugar.

Sé, les dijo, cuánto trabajáis en Marruecos; sé también el afán que tanto vuestras profesoras indígenas como las españolas ponen al servicio de las niñas y niños musulmanes. Por lo que se refiere a vosotras, es preciso que cada día desarrolléis una mayor aplicación, en una labor que nosotros completaremos cuando acabe la guerra, para mejorar las condiciones de vuestras escuelas y de vuestros talleres y para alegrar también la vida interior de vuestros hogares.

En un tiempo las mujeres y las niñas musulmanas confeccionaban esas telas que vestís. Mientras los guerreros iban a la guerra, quedaban las mujeres en los hogares entre sus hastidores, fabricando las piezas que luego hablan de vestir los guerreros. Nosotros mejoraremos esos vuestros talleres, para que en ellos podáis seguir fabricando los vestidos de vuestros maridos y de vuestros padres.

El pueblo marroquí es el pueblo de los guerreros más bravos, así como el pueblo español es también el de los soldados más valientes. Los dos pueblos tienen también una elevada espiritualidad y un carácter estero que siempre les impulsó al trabajo. Cuando acabemos esta guerra, en que los dos pueblos se estrechan y hermanan en la lucha, hemos de mejorar las condiciones de vuestras familias y de vuestros hogares, para que, dentro del recato y de vuestras costumbres y lo mismo que vais ahora en España, donde juegan los niños en los paseos y brj) la acogedora sombra de los árboles, junto a las fuentes de agua cristalina, tengais vosotras esas mezquitas blancas y esas bellas casas pintadas en blanco, en las que haya jardines y lugares acogedores de distracción para vuestros juegos infantiles.

De esta manera volveréis a disfrutar de la civilización que en otros tiempos tuvieron vuestros antepasados. Para que eso sea haremos todo lo que se precise; con una íntima satisfacción y poniendo en ello nues-

A LA VIRGEN

Yo te saludo al comenzar el día,
Madre excelsa de Dios y Madre mía,
Cifrando desde el alba mi ventura
En invocar ¡oh Virgen! con fe pura
El dulcísimo nombre de María.

Yo te saludo cuando el sol hermoso
Brilla en el mediodía esplendoroso;
Y al ver en tí mi amparo más seguro,
Repito sin cesar tu nombre puro,
Más que la miel dulcísimo y sabroso.

Yo te saludo cuando en luces bellas,
Sucede al sol el escuadrón de estrellas,
Cifrando siempre mi placer y encanto
En invocar el nombre sacrosanto
De la que brilla coronada de ellas.

Ea, pues, Virgen pura y Madre amada,
Tú que del sol vestida y adornada
A tu planta inmortal tienes la luna,
Y libre de mudanzas de fortuna
Junto al trono de Dios estás sentada!

Haz que mi labio, que con fe tan pia
En repetir tu nombre se gloria,
Así prosiga en venturosa suerte;
Y cuando llegue el trance de la muerte,
Sea invocado el nombre de María.

A. PRINCIPE

tros más cuantiosos afanes, orientándose en nuestro deseo de devolveros aquella cultura.

Estimo que vosotras sois las que mejor podéis ofrecernos una colaboración sincera en esta obra, colaboración que ha de constituir en que pongais el máximo entusiasmo en vuestros trabajos y en el afán por adquirir las perfecciones de que nosotros queremos rodearos. Y siendo así, nos felicitaremos de que dentro del recato natural de la muchacha mora, que todo lo guarda para el hogar, tengais todo cuanto los hombres y las mujeres pueden apetecer en el mundo civilizado como regalo para su vida.

Recibid mi bienvenida cordial — terminé diciendo el Caudillo — y yo os ruego que al regresar a Marruecos seais portadoras del más cordial saludo que para el pueblo marroquí os dedico, reflejando el auténtico sentir de España entera hacia sus hermanas que saben mostrar de tan magnífica manera, como lo están haciendo en los frentes, su amor a nuestra Patria y su espíritu íntimamente identificado con los altos ideales de nuestra guerra salvadora.

Al terminar sus conmovedoras palabras el Caudillo, las niñas que le escucharon con un respeto religioso, prorumpieron en vivas a España y a Franco sin poderse contener las lágrimas y se acercaban al Caudillo para tomar sus manos y besarlas.

Carmencita Franco se presentó seguidamente a las niñas musulmanas y, luego de saludarlas con todo afecto y de conversar amablemente con ellas, les obsequió en nombre del Caudillo con unas magníficas muñecas que aquellas recibieron conmovidas por esta nueva y delicadísima fineza.

Aun se prolongó la audiencia durante algunos momentos, en los que el Caudillo conversó con las niñas y al que éstas expusieron algunas cuestiones de índole familiar, que el Caudillo prometió atender.

La despedida llevó al extremo el entusiasmo y la emoción de las niñas que no recataban su profunda satisfacción por haber conocido y estado tan cerca del Caudillo, al que todo Marruecos ama con verdadera veneración.

El ministro del Interior, Carmencita

Franco y los hijos del señor Serrano Súñer, acompañaron a las niñas musulmanas hasta la salida de la residencia.

El Caudillo entregó un donativo de 500 pesetas a la niña cuyo padre recibió muerte gloriosa en el frente.

Diputación Provincial

LA COMISION GESTORA

Presidió el Sr. Quero, asistiendo los señores Torrico, Guerra, Serrano, Romero y Viana.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó dar las gracias a los señores Caudrigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral, como Patrono del Monte de Piedad y Caja de Ahorros del Sr. Medina, y D. José Fabra Capete, por los donativos que han hecho a la Beneficencia provincial consistente en 2.500 pesetas el primero y seis pares de guantes para operar, el segundo.

Aprobar un decreto del señor Presidente aprobando un expediente de excepción de sabana de las obras del camino vecinal «de La Granjuela a la carretera de la estación de Peñarroya a Puente Obrajuna por la Barriada del Porvenir de la Industria», también en las tareas por la autoridad militar.

Se aprobaron decretos de la presidencia aprobando el proyecto de obras de reparación del camino vecinal «de Pedro Abad al camino de los Mejillos» y el proyecto de reparación del camino vecinal «de La Granjuela a la carretera de la estación de Peñarroya a Puente Obrajuna por la Barriada del Porvenir de la Industria».

Se quedó enterados de un oficio del Jefe de Obras Públicas trasladando otro del Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Caminos, relacionado con el envío de fondos para la ejecución de las obras de reparación del camino vecinal de Luque a la carretera de Priego a la de Jaén a Córdoba en el sitio «Montes de Luque».

SIN PEREZA NI EGOISMO

debes entregar tu chatarra, porque donde hay diligencia y generosidad, hay un buen español que ama a su Patria.

Vida religiosa

SANTORAL. — Día 18. San Agapito. Misa de la Asunción, segunda oración de San Agapito, tercera del Espíritu Santo. Credo, prefacio de la octava, semidoble blanco.

JUBILEO

Jubileo circular de las 40 horas: En San Pablo.

Esclavas. — Todos los días se puede visitar en esta iglesia el Santísimo.

San Hipólito. — Los actos de culto durante las obras serán en la sacristía todos los días, menos los festivos que serán las misas en el patio.

La vela al Santísimo comenzará después de la misa de las 11.

Las rogativas a las 8 de la tarde.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general del mes de Agosto bendecida por Su Santidad; Por los católicos que se ven obligados a concurrir a las Iglesias no católicas.

Intención misionera: Para que en los países de misiones se fomente el culto a la Bienaventurada Virgen María y peregrinaciones a sus santuarios.

Los testigos de mayor excepción contra el Movimiento Nacional

Las irrisorias nacionales a 50 metros de las rojas. Los consabidos diálogos, cuchufletas, insultos, ironías, cocas carriles, según el carácter y el humor de quienes se resguardan detrás del parapeto.

De pronto, una pregunta desde el campo marxista:

—¿Hay ahí alguno de Burgos? — Sí. — Pues valiente hipócritas los de allá. Los únicos decentes son los cartujos, grandes amigos míos; el Procurador, sobre todo; ese me daba la razón cuando yo le hablaba contra caudillos y fascistas. — Pero ¿quién eres tú? — El comisario político de la brigada; me llamo Antonio Ruiz Vilaplana, y fui secretario del Juzgado en Burgos. — ¿Con que tú eres el que se escapó con 10.000 pesetas del juzgado? — Sí, señor, etc. Las ametralladoras cortaron el discurso réplica. Porque al conversarme nuestro, un aiférez, cantaba a voces, para que no enteraran los rojos, todas las hazñas que corren en Burgos sobre el comisario.

No me importa comprobar si el rumor a voces se ajusta a la verdad. Ni es preciso, para conocer la carta de pájaro que desde Burgos voló a Francia, desde Francia al frente aragonés, y del frente acaba de irse a los Estados Unidos a dar fe, en conferencias, de las atrocidades por él presenciadas en la España de Franco.

El gobierno de Valencia escoge

meticulosamente los embajadores espirituales que envía por esos mundos; para probar la tolerancia religiosa de la república, y la oposición doctrinal entre la Teología católica y el Movimiento, manda elérgicos, como el grupito que encabeza García Morales, anticlerical de muchos años, y el ex-pulso de la Orden Franciscana, Padre Sarasola.

Para propiciar las atrocidades fascistas, busca testigos presenciales como Ruiz Vilaplana, que por no poderlas aguantar, hayé a los rojos, apañando, según dicen, viático copioso.

El día menos pensado oiremos que también Bernanos, el célebre testigo de Mallorca (ya no se entenderemos con él), ha puesto paño al púlpito, sirviéndonos de acólito el deán de Canterbury...

**

Antonio Ruiz Vilaplana, al otro lado de la frontera, escribió un libro «Doy fe. Un año de actuación en la España Nacionalista». Lo escribió como acta notarial; testigo y actor, por razón de su cargo, en lo que cuenta, su testimonio aparece de paso innegable; los marxistas de Francia e Inglaterra lo jalearon como prueba incócursa; los neutrales cedieron ante la palabra autorizada; aun los que miran con ojos un tanto benevolos, se tanto nada más, nuestra Casa, bajaron la cabeza, convencidos y avergonzados de que tales tropelías las cometían católicos.

Los separatistas vascos empujaron las tijeras, y sin más averiguaciones, aprovecharon capitulos enteros que tan bien les veían en sus propagandas. Así, v. g., el autor anónimo de «La Religión somnolenta», páginas 78-86, intercala el título «Los enterramientos en la Cartuja de Miraflores», donde el autor describe largamente sus conversaciones religiosas políticas con el Padre Procurador, y escena trágica macabra de fastidiosos y levantamientos de cadáveres, en que actuó él de secretario judicial, acompañado, naturalmente, de su afectuoso amigo el Procurador cartujo, que le cuenta los errores de los asesinatos cometidos en las cercanías.

**

Hacia años no visitaba la Cartuja, y me propuse aprovechar la tarde del domingo, fresca en pleno julio, para el paseo artístico, devoto... y crítico. Fui en el bolsillo el tomo «La Religión somnolenta» y en compañía del Sr. Magistrado de Salamanca me encaminé al Monasterio fundado por Juan II.

Después de admirar los celebres sepulcros y el maravilloso retablo, preguntamos por el Padre Vicario.

Nos recibió, afable, en la celda desahogada y silenciosa.

— Padre Vicario: En esta libro se narran cosas relacionadas con ustedes, que pueden ser claras y pueden no serlo; deseamos la verdad concreta.

— Eso no ha pasado como se dice. Para mayor seguridad voy a llamar al Padre Procurador.

Vino el Procurador; nos oyó, y se hacía cruce. — Si ustedes no me lo dijeran, no creería que ese señor mintiera con tanto descaro.

— Pues lo más acertado es que se quede usted con el libro; y leyéndolo, nos anote de su paño y letra lo que juzgue más grave en sus embustes.

— No tengo inconveniente; antes, mucho gusto.

Y a los dos días nos remitió el testimonio que tienen delante los lectores:

«El día 10 de Julio de 1936, la Provisión D. Viza ha puesto en mis manos la obra titulada «La Religión somnolenta», edición de los archivos españoles 7 Boulevard Haussmann; y en el capítulo 4.º, «Les enterrements de la Chartreuse de Miraflores», de Antonio Ruiz Vilaplana, traducción de la España Nacionalista; y he leído tales falsedades, que, en conciencia, me voy obligado a salir por los faeros de la verdad, bien podemos repetir aquello de «así se escribe la Historia».

«En las dos o tres ocasiones que habí con el señor Vilaplana no tocamos para nada la cuestión social, y menos religiosa; así pues, me ha sorprendido sobremedera ese gran discurso que pone en mis labios; ni él me manifestó sus ideas, ni yo tenía por qué preguntarle acerca de las mismas; así es que, de todo ese discurso, no tengo parte en él ni tan solo en una palabra.

«A solas con el señor Vilaplana no he hablado nunca, y si estando presente el señor juez; amistad no tuve nunca con él, aunque por deber de cortesía me mostré afectuoso con él, siempre dentro del marco de la cordialidad religiosa.

«Recordo, efectivamente, que tanto al señor Vilaplana como al señor juez los presenté al P. Prior que se encontraba enfermo; y dos meses antes de su muerte, con esperanza de que recuperase la salud, lo trasladamos a la Cartuja de Aula Dei, pero no cadáver, como afirma el señor Vilaplana.

«No he salido nunca de la Cartuja para confesar, ni nadie me lo ha pedido; es una de las cosas que nos están absolutamente prohibidas por nuestros Estatutos; así, pues, afirmo que es completamente falso lo que dice el señor Vilaplana en el capítulo citado.

«El capitán Ojeda, una de las personas más peraltosas de Europa, dicen que fué ejecutado en una de las fincas próximas a la Cartuja, no propiedad de la Cartuja, y yo no supe absolutamente nada hasta que el señor Vilaplana, acompañado del señor juez, vinieron a darme cuenta del suceso.

«Fuera de ese caso, no han ejecutado más en los alrededores de la Cartuja.

«El que los que ejecutaron al señor Ojeda le ofrecieron un sacerdote de Burgos para que se confesara y él lo rechazó.

«Repito que no asistí a la muerte del capitán Ojeda y que ningún otro ha sido ejecutado en los alrededores de la Cartuja, que yo sepa; y de noche, como afirma dicho señor, jamás llamé nadie a la Cartuja para asistir espiritualmente a nadie. ¡Qué cinismo el de ese señor!

«Si, como decimos vulgarmente, para muestra basta un botón, aquí está el del señor Vilaplana en su obra «Doy fe. Un año de actuación en la España Nacionalista».

«Por amor a la Verdad Suprema Dios Nuestro Señor.

«Y a mis sociedades voy.

FR. MIGUEL FERNANDEZ

Procurador de la Cartuja de Miraflores.

11 de Julio de 1936.

¿Comentaría? Nacen solos. Tales son los testigos de mayor excepción

CASA SANTIAGUINA - DENTISTA - CORDOBA

que abonan el pleito marxista. En bases tan falsas como estas fundan sus campañas antiespañolas.

Y los extranjeros tan cándidos o babalicones.

C. BAYLE, S. J.

De Sociedad

Mañana Santa Elena, son los días de las señoras y señoritas Aguilar Tablada, Escalonias, Lora Sotomayor, viuda de Espinosa, Pérez Alvarez, Ruiz Zafra viuda de Ripoll, de doña Laura Rodríguez viuda de Aguilar y de la señorita Lara Ruiz Santaella.

— Ha regresado a Córdoba, después de pasar una breve temporada en Málaga, el delegado de Hacienda de esta ciudad y distinguido amigo nuestro, don Manuel Diavilla, acompañado de su distinguida esposa, doña Concepción Cabrera, y de su bella hija Carmen.

— Se encuentra en Córdoba nuestro antiguo amigo D. Modesto Mestanza.

— Pasa unos días en esta capital el magistrado de la Audiencia de Lrida don José Egualz Oviedo Castillejo. En un frente de batalla ha encontrado gloriosa muerte, el alférez del Regimiento de San Rafael don Angel Castiella Guzmán, hijo del médico de la Beneficencia municipal del mismo nombre.

A los padres y hermanos enviamos nuestro pésame más sentido.

Jefatura provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

AVISO

El próximo día 30 de Agosto termina el último e improrrogable plazo que para la presentación de solicitudes de renovación de carnets se ha concedido. Se entiende renuncia a su calidad de afiliados quienes en dicho día no la hayan presentado y causarán baja en el Movimiento.

A partir de la fecha señalada se considerará anulados todos los carnets concedidos por las Jefaturas provinciales o Delegaciones Nacionales.

Ministerio de Industria y Comercio

SERVICIO NACIONAL DE INDUSTRIA ANUNCIO

Se hace público para conocimiento de todos los Ingenieros Industriales que residen en la zona liberada y no pertenezcan a Escalafones de Cuerpo del Estado, que en plazo de diez días, contados a partir de la fecha del presente anuncio, pueden remitir a este Ministerio en sobre cerrado, dirigido a la «Sección de Personal del Servicio Nacional de Industria», escrito comprensivo de los siguientes datos: Nombre, edad, domicilio, fecha del título y si han verificado oposiciones a Cuerpos al Servicio del Estado, con el objeto de que puedan ser incluidos en relaciones que se confeccionarán y pueden ser de interés para los que figuren en las mismas, («Boletín Oficial del Estado» del 10 de Agosto de 1936).

EL TIEMPO

Observaciones meteorológicas verificadas el día de la fecha en el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Córdoba.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre,

Idem Idem a la sombra Idem Idem 35.6.

Idem mínima a la sombra Idem Idem, 19.0.

OBSERVACIONES A LAS SIETE DE LA MAÑANA Altura barométrica en mm. a 0°, 750.6

Temperatura a la sombra, 22.3.

Humedad relativa, 64.10.

Fuerza, 169 kms.

Francisco Viguera Zurbano

Corredor Colegiado de Comercio

Vaca de Alfaro, 22

(Frente al Banco de España)

Será usted:

Ardo para la vida,
Animoso para el trabajo,
Fuerte para el sport,
Alegre en el hogar.

Si toma el maravilloso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina.

HIPOFOSFITOS SALUD

Vence a la Anemia,
Domina la Neurastenia,
Estimula el Apetito,
Evita el Raquitismo,
Enriquece lo Sangre,
Nutre y Fortifica.
Se puede tomar en todo tiempo.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS DE LA ZONA LIBERADA A PESETAS 5.05 (timbres incluidos)

La actualidad española

La prensa al-masa de estos días sigue con atención las operaciones que se desarrollan en el sector del Ebro, donde considera que el descalabro rojo es uno de los más fuertes sufridos hasta la fecha. Uno de los factores que más ha decidido la operación, ha sido una vez más la aviación nacional, que en vuelos constantes logró destruir en 24 horas los puentes que tendieron los rojos sobre el Ebro, lo cual ha desmoralizado a las tropas rojas que cruzaron el río y que ahora se ven sin posibilidad alguna de regreso. Además, como dice el «Berliner Borsen Zeitung», al fracasar esta operación en los puntos extremos por donde se pensó atravesar el río, resulta que los del sector centro, que fueron los únicos que lograron infiltrarse, se encuentran ahora sin protección alguna en los flancos y por lo tanto, sin defensa posible. Esta situación angustiosa les hace defenderse a la desesperada, pero el resultado final de la aventura será el total aniquilamiento de varias divisiones rojas.

Respecto al tema de los bombardeos aéreos, con el que sigue especulando para sus fines de perturbación social la llamada prensa «democrática», el «Volk'scher Beobachter» desmascara estas falsedades tan exageradas probando que la aviación nacional no persigue en sus bombardeos, más que objetivos militares. Como prueba de esto, señala que actualmente existen dentro del casco de la población de Barcelona 287 objetivos militares, entre los que se cuentan 29 cuarteles, 19 centros militares y políticos, 93 fábricas de material de guerra, 8 centrales de energía eléctrica, 39 depósitos de municiones y armas, 11 depósitos de gasolina, 74 baterías de costa y antiaéreas y 9 emisoras militares de radio.

Igualmente en Valencia, existen dentro del radio de la población numerosos objetivos militares, entre los que se pueden 33 depósitos de material de guerra, 24 cuarteles, 22 fábricas de material de guerra, 19 baterías antiaéreas, 11 centros militares y políticos, 8 depósitos de gasolina y 4 fábricas de energía eléctrica.

A pesar de estos claros y bien localizados objetivos militares, la aviación nacional no bombardea más que aquellos que se encuentran apartados de las grandes aglomeraciones de la población, como son los que están situados en los puertos o en las estaciones ferroviarias, a fin de producir los menores daños posibles entre la población civil, lo que hasta ahora se

va logrando merced a la gran pericia de los pilotos de la aviación nacional.

Así como a las operaciones de guerra, la prensa alemana presta gran atención a la forma en que se desenvuelve la vida en la España nacional, especialmente en su aspecto social, con el que Franco ha sabido asimilar a aquella parte de la población que vivía engañada por falsas propagandas.

El «Berliner Borsen Zeitung» dedica una editorial al reciente decreto del Gobierno nacional que concede el subsidio familiar según el número de hijos. Comentando este importante decreto, el periódico hace resaltar la progresiva política social que impera en la nueva España, lográndose ya, en plena guerra civil, ventajas materiales para el trabajador, como esta del subsidio familiar, que los anteriores Gobiernos socialistas y liberales de la República no llegaron a implantar jamás.

El «Potsdamer Tageszeitung» publica un artículo, también referente a la España nacional, en la que se analiza toda la labor social llevada a cabo. Como es natural, dedica especial atención al «Auxilio Social» de Falange Española Tradicionalista, el cual—dice el periódico—es modelo entre los de su clase. También dedica grandes elogios al «Servicio Social de la Mujer» y con este motivo hace resaltar la intensa colaboración que la mujer española presta actualmente en todos los servicios, muchos de los cuales si no fuera por ella, habrían quedado desatendidos durante la guerra.

La mujer española hace grandes sacrificios para llevar a cabo los trabajos más rudos y lo hace con alegría, consciente de que así contribuye ella también a la victoria de Franco.

De interés para nuestros corresponsales y colaboradores

En cumplimiento de lo que dispone la ley de Prensa en el párrafo segundo del artículo décimo, ponemos en conocimiento de todos nuestros corresponsales, colaboradores y de cuantas personas nos remiten informaciones y notas, que todas ellas deberán venir firmadas con el nombre y los dos apellidos de sus autores, aun cuando en su publicación se omitan o lo sean con seudónimo, sin cuyo requisito se darán por no recibidas y, por lo tanto, no publicadas.

El humanitarismo rojo

Burgos.

Los rojos, todo el mundo sabe, son muy humanitarios. Sus campos de concentración de prisioneros, tienen todas las comodidades. El único defecto es que no sale de ellos nunca nadie libre. La salida es solo para la ejecución.

El jefe del campamento de prisioneros de Hospitalet del Mar, capitán Trueba, es un asesino.

El campo de prisioneros número 2 de Hospitalet del Mar, es un campo de trabajos duros. 2.300 hombres reciben un alimento escaso y están dedicados a construir minas en las montañas próximas.

El Pueblo Español de la Exposición de Barcelona, es cárcel de prisioneros y también oficina central de la información.

En otro pueblo cercano a Barcelona, está el campo de concentración para fugitivos y desertores.

Los desgraciados españoles que son obligados, por la fuerza, a participar en las derramas rojas, procuran huir, y, entonces, vienen los horrores de este campo, en cuyos alrededores se les fusila.

Pero los rojos son muy humanitarios. Ya lo sabemos...

Magisterio

ESCUELAS

El «Boletín Oficial» de la provincia publica el edicto para la provisión de dos plazas de maestros en las escuelas del Hospicio, terminando el plazo para presentar solicitudes el próximo día 26 del actual.

Delegación Provincial de Trabajo DE CORDOBA

A los empresarios y trabajadores agrícolas.—Forma de pago de los salarios.

Comprobadas injustamente por el Servicio de Inspección de Trabajo, ciertas anomalías respecto a la forma de pago de salarios, que en la mayoría de los casos no se ajusta a lo dispuesto en el artículo 15 del vigente Reglamento para faenas de recolección de verano (B. O. de la Provincia de 20 de Junio de 1938) y con el fin de evitar posibles reclamaciones impropiedades, se advierte a los productores agrícolas en general, que al estipular las contrataciones deben dar a conocer con exactitud, lo mismo a los trabajadores que a los capataces, o pagadores, el jornal diario que a cada uno correspondía, para que al verificarse las liquidaciones no existan divergencias motivadas por ignorancia. Liquidaciones que deben hacerse precisamente en los plazos que establece el repetido artículo 15; sin perjuicio de que si el obrero lo prefiere, quede el importe de sus salarios depositado en poder del patrono hasta el total pago de los jornales devengados, por fin de trabajos, temporada o contrato, con el descuento lógico de anticipos que hubiera percibido. En relación con esta orden los patronos agrícolas deben tener siempre, en el tajo o sitio más próximo adecuado, un ejemplar de los reglamentos de trabajo (B. O.) vigentes, a disposición de los trabajadores, y una copia de recibos o relaciones de liquidaciones de jornales, que les hubiera correspondido a cada uno.

Lo que se hace público para conocimiento y más exacto cumplimiento. (Saludo a Franco) ¡Arriba España! Córdoba 16 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El Delegado provincial de Trabajo, J. LAFR.

¡PELUQUEROS! Solo empleando RADIOFIX con todos los aparatos y sistemas, ANTINEA para las puntas con y sin hilos y CARACOL para en-sorillados fuertes, podéis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. Laboratorios Carasa, Roquetas.

NUESTRO TELÉFONO ES EL 2-6-1-4

Cincuentenario de las Escuelas del Ave María

Como cristiano.

Como español.

Como entusiasta de la educación cristiana y española de las clases humildes.

No niegues tu aportación, ni tu adhesión al Cincuentenario de las Escuelas del Ave María, que se celebrará en Granada, en Octubre de 1938.

Puedes aportar a la solemnidad que se organiza.

TU ENTUSIASMO como propagandista, tus estudios técnicos, como maestro, tu gratitud emocionada, como antiguo alumno, tu aportación económica, que se incertirá en esta obra magna del «AVE-MARIA».

Difunde y propaga la noticia del Cincuentenario por todos los medios a tu alcance.

Acude con los trabajos de tu Escuela, si eres maestro, a que brillen los frutos de la pedagogía de Don Andrés.

Contribuye con arreglo a tus posibilidades, como adherido (donativo de cinco pesetas), congresista (donativo de diez pesetas), cooperador (donativo de cien pesetas).

Noticias

MONTE DE PIEDAD

El lunes próximo, 22 de Agosto, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la sucursal 2ª durante el mes de Noviembre último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

OBJETOS PROCEDENTES DE PERDIDA

En el Negociado de Gobernación de la Secretaría municipal se encuentran a disposición de quienes acrediten ser sus legítimos dueños, los siguientes objetos encontrados abandonados en la vía pública:

Un décimo de la Lotería Nacional, por Guadalupe Brull Carrasco; un billete del Banco de España, por Juan Jiménez Luque; un llavero con seis llaves, por Josefa González G. Vilán; un croquis de la carretera de Córdoba a Granada, por Juan Avilón Ceballos; varios billetes del Banco de España, por Antonio Alcalá Arrubia; un bolso de cuero con determinada cantidad, por José Fernández Vargas; tres billetes del Banco de España, por Juan Ramba Luque y una petaca, por Amador Sánchez Montaña.

POR INSULTOS

Josefa Martón de la Haba denuncia a Bárbara Obrero Castillo por insultos.

DINERO EXTRAVIADO

Ha sido detenido Andrés Luque Franco que estaba al servicio de Francisco Santiago Fernández al cual le entregó 126 pesetas para pagar unas facturas y manifestó que se le ha extraviado el dinero.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Manuel Raya Martínez, de 29 años contusión en la rodilla derecha.

Francisco Navas Romero, de 21, contusión en el húmero izquierdo.

Ana Reyes Aranda, de 16, contusión en la mano derecha.

Blas Aranda Guán, de 60, herida frente parietal.

Pilar González González, de 15, equimosis del lado izquierdo de la cara.

Antonio González González, de 13, contusión en el brazo izquierdo.

Rafael Rodríguez Díaz, de ocho meses, contusión en la región parietal derecha.

REPRESENTANTES

Se necesitan bien introducidos en droguerías, perfumerías y farmacias. Dirigirse a Publicidad del Norte, número, 58, San Sebastián.

DESDE EL DIA

Se arrienda la casa de la calle Sevilla, número 4, que durante catorce años fué vivienda de comestibles de don Abel Claramut. Razón en la misma casa.

Militares

ASCENSO

Ha sido ascendido a teniente el alférez provisional de Intendencia, D. Rafael López de la Manzanara.

Ayuntamiento de Córdoba

NEGOCIADO DE ABASTOS

A fin de aclarar ciertas dudas sobre los artículos que deben ser declarados en los días del 1 al 5 de cada mes en el Negociado de Abastos del excelentísimo Ayuntamiento, se participa por el presente que son los que a continuación se detallan: Aceite, Aguadiente, Anís, Arroz, Azúcar caudralillo, Idem molido, Idem P. G., Bacalao, Bujes, Café, Carburo, conservas de pescado, Idem vegetales, chocolate, chorizo, galletas, garbanzo, harina, huevos, jabón común, jamón, leche condensada, lentejas, pastas para sopa, pimentón, queso, sal gruesa, Idem fina, tocino, trigo, vinagre, vino, alfarfa, algarroba, avena, cebada, centeno, habas, guisantes, maíz, paja para pienso, yerros, carbón antracita, Idem hulla, Idem vegetal.

Advertiéndoles a los tenedores de dichos artículos que los que no se declaren, sus poseedores sufrirán las sanciones señaladas en la orden dictada por la Jefatura Nacional de Abastecimientos y Transportes. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Córdoba, Agosto de 1938.—III Año Triunfal.—El alcalde, ANTONIO COLLADO.

Sellos para las Misiones

El sello es hoy base de civilización, pues base de civilización es cuanto ayuda a que se conozca el Evangelio de Cristo y el sello es hoy un medio eficaz para ello. La sed de coleccionar sellos ha invadido los rincones más recónditos del globo. Los sellos procuran al Misionero muchas amistades entre los pobres salvajes; los sellos le ayudan a traerlos y convertirlos insensiblemente al Cristianismo. Su venta le proporciona muchos recursos para dar vida a sus concepciones gigantescas de evangelización. Es un medio tan eficaz como nuevo.

No niegues, caro lector, tan sencilla cooperación al misionero. Desde hoy serás tu también misionero recogiendo sellos para las Misiones. Asídate con entusiasmo a esta cruzada y haz que se alisten todos tus amigos y conocidos.

Importante: El sello debe estar bien enterado; para ello recórtese con abundante margen de papel alrededor del sello. Pueden mandarse como impresos.

Envíos a: Misioneros del Sagrado Corazón, Logroño.

Fotografía Montilla : Estudio Artístico

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oless y Orías de niños

LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11, Teléfono 13-47, CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

COLONIALES POR MAYOR

DESPACHOS DE ULTRAMARINOS FINOS:

Casa Central: PEREZ GALDOS, 3, teléfono 1-5-5-8. Servicio a domicilio
Sucursal: CALLE MALAGA, N.º 13, teléfono 1-5-4-8.



¡¡ Ya está a la venta !!
ELIXIR ESTOMACAL
SALZ DE CARLOS
Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección Provisional: San Bartolomé, 1, San Sebastián.

LA IGLESIA ROMANA

Este carácter ha sido blanco de odio de los herejes y de los impíos todos. Y con él Pedro, Vicario de Cristo, Piedra y fundamento de la Iglesia.

Padro, que murió Obispo de Roma, fijó en aquella Sede las prerrogativas del Primado, que pasan a sus sucesores como irrevocables poderes en la vida divina de la Iglesia.

La Iglesia Católica Romana, es, pues, el centro de la unidad, el depósito de la santidad, la base de su apostolicidad.

Los protestantes, con más escoco que los disidentes, no admiten en Pedro ninguna preeminencia especial sobre la de los demás apóstoles. En todo caso, si alguna le concedieran, sería meramente personal, a extinguir con su vida.

Y es que no tienen en cuenta que la misión confiada a Pedro, según el evangelio de San Juan, es algo permanente en la Iglesia, confiada en principio a Pedro, pero vinculada en aquélla.

En este sentido la misión de que nos ocupamos es real, no personal, sea que sea requisito «sine qua non» la residencia en Roma, siendo el Obispo de Roma, en cada tiempo, el sucesor de Pedro, donde quiera que se encuentre (ciudades, cárceles, destierro) porque en ese sucesor vive Pedro, el Primado, el Pontificio supremo que tiene en sus manos la suprema jurisdicción, y en cuya frente brilla el magisterio auténtico, infalible, indeclinable a la existencia de las sociedades.

Roma pasa a ser por estas razones el centro de la vida religiosa.

Es digno de notar que Jerusalén, la «Ciudad de la Muerte»... (y de la Vida) no sea el centro del mundo religioso. A esto arguye Sertillanges: «En Oriente (Jerusalén) asoma el sol, pero en el Occidente (Roma) se afirma la perseverancia del día, la distribución regular de los resplandores, la potencia del alba luminoso y la regulación de la vida sobre la tierra.»

La Iglesia es, pues, Católica Romana, porque por decreto de Dios, mientras las grandes ciudades de Babilonia, Mesia y Atenas precuen suicidamiento, Roma se había fortalecido sobre la Roca prodigiosa y los valientes del mundo no tenían poder para socavarla.

El Concilio Vaticano estableció las bases definitivas del Papado, quedando sentado, de una vez para siempre, el particularismo. La Iglesia es Romana; no Italiana. Esto es, se había universalizado en vez de chicarse (para a todos los disidentes), rindiendo una vez más Roma. Está reconocida, nuevamente, como el puerto que pone a la nave de la Iglesia al abrigo de la deriva.

Y por eso la Iglesia, con su sede de Roma, con su influencia del Espíritu Santo y su experiencia de dos mil años; en trato continuo con todas las

regiones. (ha sido propuesta hace poco por el Presidente del Gobierno la glé, para presidir una «verdadera» Sociedad de Naciones, en orden a la consecución de la paz), con todas las formas de gobierno y con todas las rezas; colocada, como el águila, sobre las cimas más elevadas de todos los intereses humanos, que a sus pies se debatan, en tan sangrienta, como ineficaz lucha; testigo de la historia de todos los pueblos, y árbitro de muchos, se mece en un espacio superior a la vida temporal, y en su caminar hacia la eternidad, hace, de vez en cuando, vibrar sus divinas campanas, anunciadoras, como la del caminante en la cerrada noche, del fero que la sucristo ha colocado sobre todos los pueblos, para llamarles, en las treceguas de sus encarnadas guerras, a un examen adocrinador de que la verdadera felicidad y el progreso verdadero, se esconden bajo la cúpula de San Pedro, donde se conserva la Cruz que ensangrentó el Salvador, como compendio de todas las efusiones de sangre pasadas y evitación, única, de todas las efusiones de sangre venideras.

«Todo camina a su fin», se ha dicho con retumbante resonancia, y bien distinta intención a la nuestra; pero nosotros podemos decir: Todo camina hacia Roma; porque en este desconcierto mundial en que se desarrolla la vida presente, y se prepara la futura vida, solo marchando hacia Roma el nacionalismo religioso y el religioso ultramontanismo, desmoronará el mundo en el universalismo, cuyo centro físico, inmovible y permanente, es la Silla de Pedro.

VALERIANO P. FLOREZ ESTRADA

Sea todos colaboradores del periódico católico.

Lo son los que a él se suscriben, los que le hacen donativos, los que en él se asocian, los que le envían noticias, los que le recomiendan.

A todos les dará Dios en su día premio de verdaderos colaboradores, como ex grá responsabilidad tremenda a los que tales oficios habrán prestado a la Prensa más.

Sardá y Salvany.

Armonios, Ventiladores, Neveras, Bicicletas, Cámaras Fotográficas y Carretes, Cornetas de Infantería, Tambores, Linternas y Pilas Eléctricas.

Todo de venta en el Almacén de Música y Placas

Martínez Rucker Sdad. Ltda

CLAUDIO MARCELO, 12.—CORDOBA. Teléfono 1150

RECEPTORES de RADIO de TODAS LAS MARCAS. Taller de reparaciones de RADIO. Armonios, Placas, Organos e Instrumentos de Música.—Promidad. Garantía. Economía.

Información por radio

La crisis roja

Barcelona. La crisis se ha producido por discrepancia expuesta por los representantes vascos y catalanes del Gobierno rojo, mostrándose contrarios a las nuevas represalias y al traspaso de las industrias de guerra, respectivamente al «gobierno» central.

El nuevo gabinete parece que no variará mucho del anterior y se cree que quedará constituido mañana.

Los sindicatos barceloneses han aprobado la propuesta de Negrín de traspaso al «gobierno» central de las llamadas industrias de guerra que hasta ahora dependieron exclusivamente de la Generalidad.

Motivos de la dimisión

Toulouse. A propósito de la dimisión colectiva del gobierno rojo español, se afirma que fue originada por la de tres «ministros», que no se mostraban conformes con el régimen de terror reinante en la zona roja, recondición del «hace poco tiempo, manifestándose» opuestos a las ejecuciones encubiertas de centenares de personas hechas de forma dirigida a dar aspecto de «igualdad» a los continuos y horripilantes asesinatos comunistas.

Una nota

Barcelona. Los periódicos de ayer publicaron una nota explicando las causas de la crisis, advirtiendo que hoy quedaría resuelta la situación.

Prensa extranjera

París. Los periódicos tratan con interés de la crisis del gobierno rojo de Barcelona, no haciendo comentarios por lo tarde que llegó la noticia de la misma.

La solución de la crisis, dicen puede repercutir en la política española.

London

La prensa acoge con expectación la crisis del gobierno Negrín.

Los mismos perros con los mismos collares

Barcelona. De madrugada se dio cuenta de la solución de la crisis en la patata que preside Negrín.

Ha salido del «gobierno» el separatista Irujo y el catalanista Aiguadé. Los sustituyen Tomás Bilbao y José Mons, ambos afilados al socialismo.

Abaltan los camiones

Perpiñán. Por personas llegadas a Barcelona se ha sabido que los camiones de intendencia son asaltados en las carreteras por grupos de vascos.

Agrega que la situación es angustiosa y que en Barcelona hay un gran malestar político entre ellos mismos, que puede traducirse en acontecimientos, a pesar del terror que imponen los mandatarios de Moscú, que son los que mediatizan a Negrín.

¿Baja el precio del trigo en Francia?

París. Según noticias de la prensa, parece que la cota de trigo de este año, es en un 25 por 100 mayor que la de 1937 lo cual significa que se recogerán 87 millones de quintales de trigo, en vez de los 69 millones que se recogieron el pasado año.

Los círculos económicos esperan que el Gobierno se decida con tal motivo, a bajar el precio del trigo. Pero dada la situación actual de la economía francesa, tal esperanza es probable que no se cumpla.

Otro ladrón que se va

París. Llegó a la capital francesa González Peña, que mañana embarcará en el «Queen Mary» con destino a Nueva York desde donde seguirá para Méjico a fin de asistir al congreso internacional de los sindicatos obreros, que se celebrará en la capital mejicana.

El avance Nacional

London. La Prensa dedica hoy gran espacio al avance de las tropas de Franco sobre la provincia de Ciudad Real.

Prevé la caída de Almadén, la cual arribará a N grán el 50 por 100 de las divisas extranjeras con las que viene haciendo frente a los gastos de material de guerra y combustible que adquiere en el extranjero.

Respecto a las operaciones dicen que 80 aviones nacionales, la caballería, entre la que figuran varios escuadrones de regulares y un grupo de carros de combate, destruyen a las fuerzas rojas.

Los nacionales, en un avance hacia el E. E. han conseguido, por primera vez, cruzar al Júcar, después de reconstruir un puente volado por los marxistas.

Ya se van enterando

London. El enviado especial del «Times» comunica desde San Juan de Luz que el gobierno de Barcelona ha reconocido el avance logrado por los soldados del general Queipo de Llano por tierras de Extremadura.

La amenaza que se cierne sobre la cuenca minera de Almadén preocupa extraordinariamente a Negrín, por ser esta riqueza una de las pocas que aún quedan en poder de los rojos. El alto mando marxista ha ordenado fortalecer las cercanías de Almadén.

Para construir el cinturón de hierro saleros y los técnicos franceses y rusos que trabajan a las órdenes del Comité de Barcelona.

La «No Intervención»

London. La impresión dominante esta mañana sobre la respuesta de Franco al Comité de «No Intervención» era que se aceptaría la retirada inmediata a cambio del reconocimiento de los derechos de soberanía.

Burgos.

Ya han sido entregadas a Sir Robert Hodgson la respuesta nacional al plan británico para la retirada de los voluntarios extranjeros.

Des aviones desfilados en California

Washington. En la bahía de San Diego han ocurrido con un intervalo de 10 minutos, dos accidentes de aviación.

Un bombardero, despegado del portaaviones «Saratoga», cayó al mar. También sufrió accidente un patrullero que prestaba servicio de vigilancia en la costa.

Todos los tripulantes resultaron muertos.

Japón en pie de guerra

Tokio. El Gobierno ha facilitado un comunicado sobre los acuerdos tomados en el Consejo de esta tarde última. Se irá a un fortalecimiento nacional con toda energía, hasta lograr aplastar las fuerzas de Chang Kai Shek, examinándose las medidas a tomar sobre las capitulaciones extranjeras en China.

Toda la nación se pondrá en estado

de guerra, ante la probabilidad de una larga guerra.

Noticias de última hora dan cuenta del abordaje de un vapor alemán en el Yang Tsé Kiang con un buque inglés, habiéndose herido el primero y muriendo ahogados muchos chinos. Solo se salvaron 11 chinos y el capitán, en unión de tres tripulantes.

El «José Luis Díez»

El Havre. El destructor rojo «José Luis Díez», ha efectuado el viernes, sábado y domingo, tres viajes de prueba, habiendo recibido una nueva tripulación llegada de Barcelona y estando dispuesto a hacerse a la mar.

Maestros rojos

Moscú. Sesenta maestros rojos españoles, están actualmente en la URSS.

En una villa de los alrededores de Moscú, se encuentra concentrada una expedición de niños españoles, a los cuales se somete a continuos entrenamientos atléticos, asistiendo a clases de ruso, de difusión de temas marxistas y a un curso especial de protección de aviación.

Recientemente, niños que aún no cuentan 15 años, han comenzado sus viajes en una escuadrilla de propulsión.

La Ciudad Universitaria

Madrid. Todo Madrid ha sido sacudido en el día de ayer por la explosión de una gran mina en la Ciudad Universitaria.

Nota inglesa

Roma. Aún no ha respondido el conde Ciano sobre la nota inglesa que trata de los asuntos de España y de la cuestión de envío de voluntarios.

Aviones rojos

Toulouse. La emisora local de Saint Agnan radió a las diez horas de la noche de ayer, la nota siguiente: «Cuatro aviones gubernamentales» atravesaron hoy la frontera francesa en la zona de Bourg Madame, internándose en Francia.

Las baterías antiaéreas de la defensa fronteriza francesa abrieron el fuego contra los aparatos rojos españoles, disparando cinco cañonazos.

Los aviones gubernamentales viajaron seguidamente en redondo, regresando al territorio español.

El Estado Mayor francés había colocado una barrera de globos en la frontera, declarando que era completamente imposible que ningún avión pudiera atravesarla.

Aviso

Si es usted suscriptor de El Defensor de Córdoba y no recibe algún día el periódico, no silencie la falta y avísenos inmediatamente. Con ello contribuirá a mejorar nuestro servicio y nos ayudará a complacer a todos, que es lo que deseamos.

UNO DE LOS MEDIOS MEJORES PARA FAVORECER A LA PRENSA ES EL ANUNCIO Los amigos de EL DEFENSOR DE CORDOBA han de procurar que todas las casas anunciantes donde tengan la más pequeña influencia anuncien en El Defensor de Córdoba

La Unión y El Fénix Español Compañía Española de Seguros Reunidos FUNDADA EN 1864 Esta Compañía Nacional continúa operando en todos los Ramos, con absoluta normalidad Tiene establecido de antiguo un servicio bien organizado de Agentes, Médicos y Farmacéuticos, para atender los siniestros procedentes de sus pólizas de ACCIDENTES DEL TRABAJO. LABRADORES E INDUSTRIALES! Asegurando sus trabajos en esta importante Compañía a Primas Fijas, estarán bien servidos y sabrán exactamente lo que le cuestan sus seguros de ACCIDENTES DEL TRABAJO, sin ninguna molestia ni responsabilidad ulterior sobre sus bienes. Subdirector en Córdoba y su provincia: Manuel Velasco García Plaza José A. Primo de Rivera, 2 Teléfono 1422. CORDOBA